

Antecedentes socio-históricos de la opresión política en América

DR. Gildardo Durán Sánchez Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Morelia, México

RESUMEN: El trabajo que presentamos a continuación se propone exponer las ideas básicas de Enrique Dussel sobre los antecedentes socio-históricos de la dominación política de occidente sobre el Nuevo Mundo. Es decir, que en el ensayo se presentan las tesis más relevantes del filósofo argentino-mexicano sobre la "Modernidad mundial" que explican el rezago actual de nuestros países, así como sobre la "Modernidad eurocéntrica" que tiende explícita y racionalmente a justificar la hegemonía europeo-norteamericana. La modernidad constituye entonces, para Dussel, el referente histórico insoslayable si queremos entender con acierto y, en su momento, resistir con éxito el señorío que hasta ahora prevalece en las relaciones internacionales e interculturales. Asimismo, al final del ensayo se da a conocer, de modo general, la alternativa dusseliana al estado de postración mundial conocida como "Transmodernidad". Con ello se pretende compartir un punto de vista crítico desde América sobre el mundo calamitoso y globalizado que nos ha tocado vivir en este naciente siglo XXI.

PALABRAS CLAVES: "Modernidad mundial", "Modernidad eurocéntrica", dominación occidental, liberación y alteridad.